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Приступая к председательству в СНГ, 
Узбекистан исходил из реально складыва-
ющихся в мире ситуации и потенциала для 
будущего развития. Пришло понимание 
того, что пандемия, которая стала повест-
кой дня, поставила страны перед необходи-
мостью поиска нового сценария и модели 
выхода из сложившейся ситуации. Стало 
понятно, что необходимо выходить из кри-
зиса совместными усилиями, в том числе 
на пространстве СНГ. Узбекистан с начала 
года предпринимал попытки адаптиро-
ваться к новым реалиям путем усиления 
кооперации в решении политических, эко-
номических и гуманитарных вопросов. 
Особое внимание уделялось выработке 
мер и механизмов, нацеленных на макси-
мальное задействование потенциала СНГ 
в интересах развития всех его участников. 
Главным приоритетом наша страна обозна-
чила расширение и повышение эффектив-
ности многостороннего сотрудничества.

В ходе председательства Узбекистана 
подготовлены и приняты концептуальные 

документы, определяющие дальней-
шую политику развития сотрудничества 
Содружества на долгосрочную перспек-
тиву. Участники утвердили новую редак-
цию Концепции дальнейшего развития 
СНГ, учитывающую современный уро-
вень многостороннего сотрудничества 
и ориентированную на экономическое 
взаимодействие, развитие зоны свобод-
ной торговли и цифровой экономики, 
укрепление информационной безопас-
ности. Серьезное внимание стороны 
уделяют молодежной политике, куль-
турному взаимодействию, туризму и 
спорту. Системообразующим фактором 
стали выдвинутые Президентом Узбеки-
стана инициативы в рамках Содружества.  
В свою очередь наша республика акти-
визировала участие в торгово-экономи-
ческой и транспортно-коммуникацион-
ной сферах, в области противодействия 
транснациональным вызовам и угрозам.

(Окончание на 2-й стр.)

МЕЖДУНАРОДНЫЕ 
ИНИЦИАТИВЫ УЗБЕКИСТАНА 
УКРЕПЛЯЮТ ИМИДЖ СТРАНЫ 
НА МИРОВОЙ АРЕНЕ

Сайфиддин Жураев.
Доктор политических наук.

События 2020 года оказали серьезное влияние на развитие  
международных отношений. Пандемия привела к кризисным проблемам  
в мировой экономике, что требовало адекватного реагирования  
со стороны государств и международных организаций, где особый акцент 
был сделан на региональные организации. В этом отношении СНГ 
проявило свою востребованность и стратегическое значение  
на евразийском пространстве. Успех стал отчасти результатом эффективной 
деятельности Узбекистана, председательствовавшего в Содружестве. 
Наша страна разработала и реализовала новый подход к региональным 
инициативам совершенствования механизмов, обеспечивающих 
выработку совместной адекватной стратегии реагирования.

В настоящее время в нашей стране дей-
ствуют 23 свободные экономические зоны 
и 348 малых промышленных зон. В СЭЗ 
реализовано 453 проекта на общую сумму 
2,6 миллиарда долларов и создано около  
36 тысяч рабочих мест. В МПЗ осущест-
влено 1497 проектов общей стоимостью  
5 триллионов сумов, обеспечена занятость 
более 36 тысяч человек.  

Вместе с тем потенциал этих зон все 
еще не реализован в полной мере. Для 
задействования их возможностей глава 
государства подписал постановление 
«О мерах по дальнейшему развитию 
инженерно-коммуникационной инфра-
структуры специальных экономических 
и малых промышленных зон». Согласно 
документу в этом году на улучшение 
инфраструктуры СЭЗ и МПЗ будет 
направлен 1 триллион 600 миллиардов 
сумов.

В частности, 584 миллиарда сумов 
будет выделено на строительство сетей 
электро-, газо- и водоснабжения, канали-
зации и дорог в 17 свободных экономи-
ческих зонах, еще 395 миллиардов сумов 
направлено на развитие 145 малых про-
мышленных зон.

На обеспечение инфраструктурой круп-
ных инвестиционных проектов предусмот-
рено выделение 232 миллиардов сумов.  
На ускоренное развитие промышленно-
сти и бизнеса в 33 слаборазвитых районах 
будет направлено 264 миллиарда сумов.

Ответственным лицам дано указание 
установить строгий контроль за выделением 
и целевым использованием этих средств.

На совещании Президент Шавкат  
Мирзиёев отметил, что сегодня наиболее 
важное значение имеет своевременный 
запуск проектов.

В этом году планируется реализовать 
332 проекта на сумму 1,1 миллиарда дол-
ларов в СЭЗ и 1800 проектов - на 9,5 трил-
лиона сумов в МПЗ.

Ответственные лица доложили инфор-
мацию об этих проектах, которые внесут 
важный вклад в дальнейшее развитие 
промышленности в стране, производство 
импортозамещающей и экспортоориенти-
рованной продукции.

На совещании рассмотрены предложе-
ния по реализации новых перспективных 
проектов в свободных экономических  
и малых промышленных зонах.

УзА

НА УЛУЧШЕНИЕ 
ИНФРАСТРУКТУРЫ 

ЭКОНОМИЧЕСКИХ ЗОН 
БУДЕТ ВЫДЕЛЕНО  

1,6 ТРИЛЛИОНА СУМОВ
Президент Шавкат Мирзиёев 27 апреля провел совещание, 

посвященное обсуждению инвестиционных проектов, 
реализуемых в свободных экономических и малых 

промышленных зонах.

Уважаемый Президент!
Дожив до нынешних лет, я никогда 

никому не писала письма, не обраща-
лась. Но один случай, сильно взволно-
вавший меня, вынудил написать это 
письмо.

Я проживаю в отдаленном селе 
Сурхандарьинской области. Замужем, 

имею двоих детей - инвалидов  
с рождения. Мой муж в поисках зара-
ботка отправился в столицу. Работал 
на сезонных подработках и отправлял 
кое-какие деньги нам на пропитание. 
А я безработная. Здоровье детей не 
позволяет мне трудиться на постоян-
ной работе.

Родители - уже пожилые люди, 
родные заняты своими делами.  
До сих пор мы проживали в глинобит-
ном домике без каких-либо документов. 
Из-за нехватки средств не смогли даже 
отштукатурить стены. 

Этой зимой я согревала своих дети-
шек одеялами. Пусть они болезненные, 
инвалиды, но они - частички моего 
сердца. Глядя на их беспомощное 
состояние, мольбу в глазах, сколько 
ночей я проводила без сна, прося  
у Всевышнего о помощи.

Оказывается, в мире нет тяжелее 
бремени, чем чувство, когда не можешь 
ничем помочь своим детям. Это почув-
ствовала всем сердцем. И в тяжелые 
дни, когда все померкло перед глазами, 
и я не знала к кому обратиться за помо-
щью, ко мне пришли представители 
махалли. Оказалось, меня включили  
в «женскую тетрадь».

Скоро прибыла комиссия из сто-
лицы. Она изучила мое положение. 
Скажу откровенно, в тот момент  
я ничего не поняла, правильнее будет 
сказать, не верила ничему. Однако дела 
пошли на лад. Наш дом отстроили до 
самого конца. Плюс к этому полностью 
оснастили его. Затем сказали, что это 
подарок от Президента...

В тот миг я заплакала. Нет, нет, это 

не слезы горести... Это были слезы 
радости. Слезы женщины, которая одна 
боролась со всеми тяготами жизни. 
Меня переполнило чувство гордости за 
то, что я не одна, за мной есть человек, 
который поддержит меня и моих детей 
в трудную минуту, позаботится о нас.

Нельзя не сказать еще об одной 
новости, которая преобразила мою 
жизнь. Недавно мне подарили швейную 
машинку. Моя профессия - швея. Появи-
лась возможность зарабатывать дома.

Теперь я тоже живу, как все люди.  
У меня есть красивый дом. Есть работа. 
Дети рядом.

Уважаемый Президент!
Разрешите обратиться к Вам как дочь 

к уважаемому отцу. Ибо Вы оказали 
мне такую поддержку и любовь, кото-
рые не могли дать даже самые близкие 
люди. Вы изменили все мое мышление, 
взгляды на жизнь.

Теперь я буду жить, не боясь,  
не страдая. Я знаю, что не одна, за нами 
есть такая сильная опора, как Вы.

Примите мою благодарность за все, 
уважаемый Президент!

С большим уважением, 
Ваша дочь 

Насиба Атамуродова.
Сход граждан махалли «Шакар камиш» 

Алтынсайского района 
Сурхандарьинской области.

Письмо Президенту

ТЕПЕРЬ И Я ЖИВУ ПО-ЧЕЛОВЕЧЕСКИ!

Выборы-2021

В Программе основных меро-
приятий по подготовке к выборам  
Президента Республики Узбекистан, 
недавно принятой и успешно реали-
зуемой Центральной избирательной 
комиссией, ставятся важные задачи 
по подготовке и повышению квали-
фикации участников избирательного  
процесса.

Этому вопросу посвящено очередное 
заседание Центральной избиратель-
ной комиссии Республики Узбекистан, 
состоявшееся 27 апреля. Обсужден 
проект Концепции организации повы-
шения квалификации членов избира-
тельных комиссий.

В мероприятии, организованном  
в формате видеоконференции, приняли 
участие члены и сотрудники Централь-
ной избирательной комиссии, эксперты 
по избирательному праву ряда научных 
и высших учебных заведений, а также 
представители СМИ.

Заседание вел Председатель Цент-
ральной избирательной комиссии 
Республики Узбекистан Зайниддин 
Низамходжаев.

Отмечалось, что тщательная под-
готовка к предстоящим в этом году 
выборам Президента Республики 
Узбекистан и их проведение на основе 
общепризнанных международных 

принципов требуют нового подхода  
к повышению знаний и практических 
навыков членов избирательных комис-
сий по национальному избирательному 
законодательству и международным 
избирательным стандартам.

Концепция организации повышения 
квалификации членов избирательных 
комиссий, разработанная Центральной 
избирательной комиссией совместно  
с партнерскими организациями, 
направлена на укрепление навыков  
и квалификации участников избира-
тельного процесса по организации  
и проведению выборов, правовых зна-
ний в области избирательных процессов.

Как сообщает пресс-служба Цент-
ральной избирательной комиссии, этот 
процесс будет реализован в три этапа. 
Первый этап охватывает организаци-
онно-методическую работу. Будут под-
готовлены учебные планы и учебно- 
методические материалы, сформиро-
ван тренерский состав, разработано 
мобильное приложение Saylov2021.  
На втором этапе планируются повыше-
ние квалификации и подготовка тре-
неров и кандидатов (членов) в члены 
избирательных комиссий по избира-
тельному законодательству. Третий 
этап предусматривает подготовку тре-
неров и кандидатов в члены избира-
тельных комиссий по работе с единым 
электронным списком избирателей и 
информационной системой управления 
избирательным процессом.

На занятиях уделят внимание совре-
менным информационным техноло-
гиям и интерактивным методам, будут 
активно применяться симуляция, моде-
лирование избирательных процессов, 

видеоуроки, видеоролики, вопросы- 
ответы о выборах, тестирования.

Следует отметить, что при разра-
ботке Концепции учтены приемле-
мые для нашей страны рекомендации 
Бюро по демократическим институтам  
и правам человека ОБСЕ, содержащиеся  
в Итоговом отчете Миссии по наблюде-
нию за выборами в Узбекистане.

В частности, особое внимание будет 
уделено широкому разъяснению важ-
ности строгого соблюдения принципа 
«Один избиратель - один голос», лич-
ного голосования избирателя. 

В повышение квалификации членов 
избирательных комиссий также вклю-
чены занятия по работе со списками 
избирателей, в том числе по порядку 
использования единого электронного 
списка избирателей и информационной 
системы управления избирательным 
процессом.

Масштабная разъяснительная работа 
послужит повышению избирательных 
знаний и навыков участников избира-
тельного процесса, а также дальней-
шему совершенствованию избиратель-
ной системы и практики.

По итогам мероприятия Центральной 
избирательной комиссией Республики 
Узбекистан подписан меморандум  
о взаимодействии между Академией 
государственного управления при 
Президенте Республики Узбекистан, 
Ташкентским государственным юри-
дическим университетом, Академией 
Генеральной прокуратуры Республики 
Узбекистан, Академией внутренних 
дел Республики Узбекистан по реали-
зации задач, определенных в данной 
Концепции.

УТВЕРЖДЕНА КОНЦЕПЦИЯ ОРГАНИЗАЦИИ ПОВЫШЕНИЯ 
КВАЛИФИКАЦИИ ЧЛЕНОВ ИЗБИРАТЕЛЬНЫХ КОМИССИЙ

Аблай Камалов.
«Правда Востока».

Центральная избирательная комиссия  
Республики Узбекистан утвердила Концепцию организации 
повышения квалификации членов избирательных комиссий.

Мнение

В настоящее время в нашей стране  
действуют 23 свободные экономические зоны 
и 348 малых промышленных зон.  
В СЭЗ реализовано 453 проекта на общую  
сумму 2,6 миллиарда долларов и создано  
около 36 тысяч рабочих мест.  
В МПЗ осуществлено 1497 проектов общей  
стоимостью 5 триллионов сумов, обеспечена 
занятость более 36 тысяч человек.
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Поддержку мероприятию 
оказали министерства сель-
ского хозяйства, инвестиций  
и внешней торговли, Ассоциация 
«Узбекозик овкатзахира» и другие 
организации. Интерес зарубеж-
ных участников к выставке легко 
объясним. Ведь пищевая промыш-
ленность - один из важнейших 
сегментов в экономике Узбеки-
стана. Активно развивается и 
сельское хозяйство. Взят курс 
на увеличение площадей садов  
и виноградников, картофеля, кор-
мовых культур, соответственно, 
расширяется номенклатура экс-
порта агропродукции. 

Не менее важная тема - глубо-
кая переработка даров природы, 
поставляемых как на внутренние, 
так и зарубежные рынки. 

- Постараемся создать для 
участников максимально благо-
приятную деловую среду, - рас-
сказывает директор выставочной 
компании Iteca Exhibitions Нигора 
Хасанова. - Посетители смогут  

ознакомиться с полным циклом 
производственной цепочки: 
от сырья до готовой продук-
ции, включая переработку, упа-
ковку, хранение, маркировку и 
перевозку. Экспозиция макси-
мально охватит новейшие раз-
работки и технологии мясо-  
и молокопереработки, производ-
ства хлебобулочных изделий, 
напитков, кофе и чая. Большой 
спрос есть и на мощные холодиль-
ные камеры. В целом на этот год 
запланировали 17 крупных между-
народных выставок.

В рамках выставки будут пред-
ставлены продукты питания,  
а также напитки, занявшие призо-
вые места на конкурсе-дегустации 
«Мастер качества». 

Сергей Мутин.
Фото Рашида Галиева.

ОТ СЫРЬЯ ДО ГОТОВОЙ ПРОДУКЦИИ
Выставка

Текстильная промышленность

Пресс-службой Ассоциации «Узтекстильпром» проведен  
пресс-тур для журналистов с целью ознакомления  
с деятельностью лабораторий по контролю качества продукции.

Первым адресом стало предприятие 
в Чирчике, находящееся в ведении СП 
ООО «Uztex Group». Как сообщили на 
предприятии, группа компаний Uztex 
является ведущим, вертикально инте-
грированным производителем тек-
стильной продукции в странах СНГ.

Производственные мощности 
позволяют изготавливать широкий 
спектр текстильной продукции из 
хлопка: все виды суровой и окра-
шенной пряжи, сурового и окра-
шенного трикотажного полотна, 
готовые трикотажные, чулочно- 
носочные и махровые изделия. 

История Uztex Group насчитывает 
более десяти лет, когда в 2009 году 
была запущена первая фабрика по 
производству окрашенного полотна. 
На сегодня производственные мощно-
сти предприятий СП, расположенных 
в регионах, составляют более 45 тысяч 
тонн разного вида суровой пряжи. 
Из нее далее производится 18 тысяч 
тонн окрашенной пряжи, 12 тысяч 
тонн сурового трикотажного полотна,  
7 тысяч тонн окрашенного трико-
тажного полотна, 2500 тонн тканей 
и полотна с ротационной печатью и  
3 тысячи тонн окрашенного хлопко-
вого волокна.

Также производится 20 млн еди-
ниц готовых трикотажных изделий, 
70 млн пар чулочно-носочных изделий  
и 12 млн единиц махровых изде-
лий. Полный технологический цикл 
включает все этапы производства: 
от очистки и подготовки хлопко-
вого волокна, изготовления пряжи 
и полотна до пошива, маркировки и 

финишной упаковки готовых швей-
ных изделий из кроеного трикотажа.

Предприятия располагают лабо-
раторно-испытательным оборудо-
ванием ведущих европейских про-
изводителей. Пряжа тестируется и 
испытывается на разрывные нагрузки 
на современном оборудовании. При 
производстве и окрашивании полотна 
применяются новые испытательные 
технологии, позволяющие прово-
дить тесты на цветоустойчивость при 
50-кратной нагрузке, включающей 
стирку и глажку, а также испытывать 
образцы продукции на устойчивость 
к ультрафиолетовому излучению и 
износу. Несомненное качество пряжи 
подтверждено международными  
сертификатами.

При этом контроль готовой продук-
ции доверен роботам, что позволяет 
избежать человеческого фактора и 
ошибок при оценках. А вот на участке 
лаборатории, где создаются нужные 
заказчикам цвета, важен взгляд опыт-
ного специалиста. 

- Заказчик выбирает тип полотна 
и цвет, оформляет заявку, - рассказы-
вает заместитель заведующего лабо-
раторией Альфия Джамалиддинова. 
- А дальше уже мы работаем над соз-
данием цвета. Окрашенные образцы 
кусочков ткани просматриваются под 
контактными лампами, способными 
давать четыре вида освещения.

Если в этой комнате проверяется 
соответствие спектра, фотометрии, 
то в другой - образцы испытываются 
стиркой в стиральных машинах. После 
тестов три образца цвета посылаются 

заказчику, он выбирает нужный, затем 
идет окрашивание всей партии про-
дукции.

Созданные цвета хранятся в архиве 
лаборатории до десяти лет, то есть при 
желании их можно извлечь и приме-
нить для другого заказа.

В одном из цехов предприятия жур-
налистам показали, как на станке идет 
регулировка оборудования для нане-
сения требуемого рисунка на ткани, 
а также работу отдела технического 
конт роля (ОТК).

- На швейной линии работают три 
контролера, - рассказывает начальник 
ОТК Ирина Дмитриева. - Продукция 
проходит три этапа проверки каче-
ства. Например, полотно проверяется 
на разрывы в ткани, соответствие с 
эталоном, утвержденным клиентом. 
Готовые изделия проходят проверку 
на крое, в комплектации. Особые тре-
бования предъявляются к махровым 
изделиям. У нашего предприятия есть 
филиалы в Намангане, Хорезме. С кон-
тролерами качества проводим занятия 
в формате видеоконференции. 

Швейцарский институт Hohenstein 
после проведения технологического 
аудита дал положительное заключе-
ние на продукцию Uztex, и компания 
была присоединена к международ-
ному сообществу производителей, 
которые используют только экологич-
ные и безопасные материалы, соответ-
ствующие высоким европейским тре-
бованиям, отраженным в стандарте 
Oeko-tex Standard 100.

Компания Uztex Group экспортирует 
продукцию в 45 стран мира, в частности, 
ЕС, СНГ, США, Китай, Японию, 
Южную Корею. 

Для поддержания высокого каче-
ства продукции важным фактором 

является то, что на предприятиях 
внед рена система непрерывного обу-
чения и аттестации персонала с при-
влечением ведущих специалистов 
текстильной отрасли из Индии, Вели-
кобритании, Швейцарии, Германии.

Вторым пунктом назначения стало 
предприятие OOO «Orchid Beauty» 
в Сергелийском районе столицы. 
Специализируется на пошиве дет-
ской одежды и трикотажа из сырья, 
поставляемого из других предприятий 
отрасли.

- Занимаемся пошивом детской 
одежды, трикотажных изделий, фут-
болок, олимпиек, - говорит начальник 
отдела планирования Комила Сайфул-
лаева. - Наличие сертификата соответ-
ствия ISO 9001 предъявляет повышен-
ные требования к качеству продукции.

Представителям СМИ показали 
образцы готовой продукции, детские 
футболки, сделанные по заказу ООО 
«Протекс» города Иваново. Партия 
уже отправлена потребителям.

По словам представителя Ассоциа-
ции «Узтекстильпром» Улугбека Хик-
матова, в Сардобинском районе Сыр-
дарьинской области открыт филиал 
OOO «Orchid Beauty», куда группу 
опытных мастеров направили для про-
ведения занятий с персоналом. Есть у 
предприятия филиал и в Сурхандарь-
инской области.

Как сообщила К. Сайфуллаева, 
небольшой дружный коллектив швей-
ного предприятия и его двух филиалов 
производит в месяц 250 тысяч экземп-
ляров детских трикотажных изделий, 
футболок на сумму свыше 300 тысяч 
долларов.

По данным пресс-службы Ассо-
циации «Узтекстильпром», в насто-
ящее время более 1500 предприя-
тий отрасли получили сертификаты 
соответствия ISO 9001, кроме того, 
45 предприятий имеют сертифи-
каты Oeko-tex Standard 100, а также 
16 предприятий пользуются серти-
фикатами BSCI - стандарта соци-
альной ответственности бизнеса. 
Еще 12 предприятий нашей страны 
присоединились к открытой базе 
данных SEDEX (Supplier Ethical 
Data Exchange), подтвердив социаль-
ную и этическую ответственность. 
Совместно с международными серти-
фикационными компаниями Control 
Union идет работа по имплементации 
на наших текстильных предприя-
тиях стандарта GOTS (Global Organic 
Textile Standard). В настоящее время 
шесть предприятий Узбекистана 
получили сертификаты GOTS.

Еще в ноябре прошлого года Евроко-
миссией была принята заявка Узбеки-
стана на предоставление системы пре-
ференций GSP+ для продвигаемой на 
рынок ЕС продукции нашей страны.  
А недавно объявлено о том, что 
Узбеки стан стал бенефициаром 
системы. Это не только создает боль-
шие преимущества для отечественной 
текстильной отрасли, но и налагает 
ответственность за поддержание каче-
ства поставляемой продукции.

Ермурат Айнатдинов.
При содействии пресс-службы 

Ассоциации «Узтекстильпром».
Фото Аскара Якубова.

(Окончание.
Начало на 1-й стр.)

В 2020-м были подготовлены и приняты 
документы, имеющие большую значимость 
для дальнейшего интеграционного движения 
в рамках СНГ, среди которых рассчитанная 
до 2030 года Стратегия экономического раз-
вития, обозначенные приоритетные направ-
ления сотрудничества в сфере транспорта, 
Стратегия сотрудничества в области туризма, 
спорта и молодежной политики. Философия 
деятельности Узбекистана как председатель-
ствующей страны исходила из интересов каж-
дого участника, что способствовало организа-
ции около 60 многосторонних мероприятий и 
принятию свыше 70 документов. Тем самым 
Узбекистан фактически реализовал «переза-
грузку» деятельности СНГ. На основе этого 
в дальнейшем можно развивать как двусто-
роннее, так и региональное экономическое 
и культурно-гуманитарное сотрудничество. 
При этом Узбекистан продемонстрировал, что 
СНГ может быть эффективным только тогда, 
когда все страны-участницы четко понимают 
задачи и приоритеты, которые стоят перед 
Содружеством.

На прошедшем 18 декабря 2020 года засе-
дании Совета глав государств СНГ в фор-
мате видеоконференции  Президент Шавкат  
Мирзиёев в выступ лении отметил, что  
в трудное для всех время Узбекистан готов  
к совместной выработке и реализации новых, 
нестандартных и взаимовыгодных подходов к 
решению общих проблем. Глава Узбекистана 
заверил, что страна выступает за поэтапный 
выход на качественно новый уровень сотруд-
ничества, повышение эффективности механиз-
мов взаимодействия и практической реализа-
ции принятых в рамках СНГ документов.

Заложены правовые стратегические основы 
для совершенствования деятельности СНГ, что 
свидетельствует об успешности правильно 
выбранного комплекса совместных действий. 
Участники сошлись во мнении о том, что  
в свете проведенной по инициативе Узбеки-
стана «перезагрузки» Содружества организация 
в долгосрочной перспективе будет сохранять 
свою актуальность  в качестве эффективной 
площадки многостороннего взаимодействия.

К наиболее важным достижениям предсе-
дательства Узбекистана  в Содружестве можно 
отнести вышеупомянутую Концепцию даль-
нейшего развития СНГ на период до 2030 года, 
которая была всецело поддержана и утверж-
дена лидерами государств-участников на 
декабрьском заседании наряду с другими важ-
ными программными документами. Являясь 
концептуальным стратегическим документом, 
подготовленным всеобщими усилиями, Кон-
цепция окажет помощь в дальнейшей работе  
и общей интеграционной деятельности.

Главой нашей страны в ходе выступ ления 
был сделан акцент на развитие промышленной 
кооперации, электронной торговли и транс-
портных коридоров, которое должно способ-
ствовать экономическому росту стран СНГ  
в ближайшие годы и десятилетия. Узбеки стан 
также всецело выступает за скорейшую ста-
билизацию обстановки в Афганистане и дера-
дикализацию экст ремистов в странах СНГ. 
В числе инициатив Президента - ежегодное 
проведение марафона здоровья СНГ в целях 
профилактики заболеваний и пропаганды здо-
рового образа жизни. Культурно-гуманитарное 
сотрудничество также определено одним из 
важных приоритетов совместной деятельно-
сти. Так, в рамках очередного Форума творче-
ской и научной интеллигенции СНГ рекомен-
довано провести в Узбекистане конференцию 

«Культурное наследие стран Содружества». 
Помимо прочего, лидером Узбекистана выдви-
нуты инициативы по объединению усилий по 
защите прав трудовых мигрантов  и повыше-
нию стандартов в сферах образования и здра-
воохранения, получивших особую актуаль-
ность в условиях распространения пандемии. 

Таким образом, председательство Узбеки-
стана в СНГ в непростом 2020 году принесло 
пользу работе  и развитию Содружества.  
Ташкент  в последние годы активно высту-
пает с конструктивной повесткой укрепления 
экономических, политических и гуманитар-
ных связей на партнерской и взаимовыгодной 
основе. Такой подход объективно выгоден всем 
участникам Содружества, а конструктивная 
повестка приносит свои политические и эконо-
мические плоды всем странам в виде активи-
зации торгово-экономических и гуманитарных 
связей, укрепления собственного политиче-
ского веса как в регионе Центральной Азии, 
так и на всем евразийском пространстве.

В целом принятые стратегические ори-
ентиры демонстрируют стремление госу-
дарств-участников реализовать совместные 
проекты, программы на основе новой модели 
сотрудничества, важным элементом реализа-
ции которой должен стать учет интересов всех 
участников и ответственность за исполнение 
принимаемых решений. 

Успешное председательство Узбеки стана 
в условиях кризиса, связанного с пандемией, 
является знаковым событием. Это демонстри-
рует начало нового этапа развития СНГ, что  
в очередной раз подтверждает его значимость 
и востребованность, придает новый импульс 
взаимодействию участников интеграцион-
ного объединения. С другой стороны, свиде-
тельствует и об укреплении международного 
имиджа Узбекистана.

МЕЖДУНАРОДНЫЕ ИНИЦИАТИВЫ 
УЗБЕКИСТАНА УКРЕПЛЯЮТ ИМИДЖ 
СТРАНЫ НА МИРОВОЙ АРЕНЕ

Чрезвычайный и Полномочный Посол 
Республики Узбекистан в США Жав-
лон Вахабов провел с Марком Эдвардом 
Ризом встречу, в ходе которой состоялся 
обмен мнениями о программе его пребы-
вания в нашей стране в период с 26 апреля  
по 8 мая.

В рамках визита американского гостя 
в нашу страну запланированы презента-
ция его книги «Bygone Days» - перевода 
романа Абдуллы Кадыри «Уткан кунлар», 
проведение более десяти встреч и перего-
воров с представителями культурно-гу-
манитарных кругов, изучение вопроса 
перевода произведений узбекских писате-
лей, налаживание сотрудничества с отече-
ственными аналитическими учреждени-
ями, а также посещение города Маргилана 
в Ферганской области.

Марк Эдвард Риз начал свою карьеру в 
качестве волонтера Корпуса мира США 
в 1994 году. Страной его направления 
стал Узбекистан, где он проработал до 
1996 года. Большую часть времени про-
вел в Фергане, где стал одним из пер-
вых американцев, посетивших долину 
после обретения нашей страной неза-
висимости. Он также служил в Минис-
терстве обороны США и Государствен-
ном департаменте, был командирован 
в Афганистан в качестве переводчика, 
возглавлял программы Госдепарта-
мента по сравнительным религиовед-
ческим исследованиям, привлекался  
к государственным программам США  
в качестве консультанта по Централь-
ной Азии. Возглавлял Центр регио-
нальных исследований Военно-морской  
академии США. 

В настоящее время Марк Эдвард Риз 
является директором Программы культур-
ного взаимодействия Muloqot, цель кото-
рой - поддержка узбекских переводчиков, 
писателей и творческих работников.

По словам Марка Эдварда Риза, над 
переводом романа он работал более 15 
лет. Это первое произведение Абдуллы 
Кадыри на английском языке, издан-
ное в США. Книга презентована  
в Посольстве Узбекистана в США в  
декабре 2019 года. Она  доступна для при-
обретения на платформе Amazon, весьма 
положительно оценивается читателями, 
сохраняет «пятизвездочный» рейтинг.

Книга включает в себя более 400 разъ-
яснений различных терминов и фразеоло-
гизмов, использованных автором, а также 
комментариев, поясняющих особенности 
культуры, традиций и обычаев узбекского 
народа.

Сам автор владеет узбекским и рус-
ским языками, провел глубокое изуче-
ние романа «Уткан кунлар», его основ-
ных героев, а также биографии Абдуллы 
Кадыри, что позволило передать суть 
и содержание книги американским  
читателям.

Марк Эдвард Риз проведет отдельные 
мероприятия в Союзе писателей Узбеки-
стана, Ташкентском государственном 
университете узбекского языка и лите-
ратуры имени Алишера Навои, а также  
в Школе творчества и Музее имени 
Абдуллы Кадыри, в рамках которых плани-
руется обсуждение перспективных направ-
лений дальнейшего сотрудничества.

ИА «Дунё».

АМЕРИКАНСКИЙ УЧЕНЫЙ,  
АВТОР ПЕРЕВОДА  

РОМАНА «УТКАН КУНЛАР», 
ПРИБЫЛ В УЗБЕКИСТАН

Содружество

После годичного перерыва, вызванного пандемией коронавируса, в столичном  
НВК «Узэкспоцентр» возобновляются тематические выставки.  
Так, 20-я юбилейная международная выставка пищевой индустрии UzFood, в которой 
примут участие более 120 компаний из 21 страны, пройдет с 28 по 30 апреля.

В Узбекистан прибыл Марк Эдвард Риз, американский 
ученый, бывший директор Центра региональных 
исследований Военно-морской академии США, кавалер 
ордена «Дустлик», автор перевода романа Абдуллы Кадыри 
«Уткан кунлар» («Минувшие дни») на английский язык.

КОНТРОЛЬ КАЧЕСТВА  
ДЛЯ ПРОДВИЖЕНИЯ 
ОТЕЧЕСТВЕННОЙ ПРОДУКЦИИ 
НА ВНЕШНИЕ РЫНКИ
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Руководитель нашей страны приоритет-
ной задачей определяет создание широких 
возможностей для юношей и девушек, чтобы 
они ставили перед собой амбициозные цели и 
достигали их. Ведь строительство Нового Узбе-
кистана невозможно без молодежи. Для разви-
тия и совершенствования республики нужны 
молодые и сильные лидеры. Поэтому глава госу-
дарства считает важным создание целостной  
и непрерывной системы, при которой молодежи 
будут оказываться всесторонняя поддержка  
и помощь, чтобы юноши и девушки могли 
занять достойное место в жизни и обществе.

13 апреля текущего года на видеоселек-
торном совещании под председательством 
Президента нашей страны, посвященном 
исполнению задач по обеспечению занятости 
и содержательной организации досуга моло-
дежи, перед ответственными лицами была 
поставлена задача дальнейшего расширения 
мер поддержки молодежного предпринима-
тельства и внедрения новых механизмов обе-
спечения занятости. 

В Навоийской области более 548 тысяч 
представителей молодежи в возрасте до 30 лет. 
Более чем у трети из них имеются конкрет-
ные планы на будущее с желанием получить 
профессию, стать хорошим специалистом. 
Немало и тех, кто благодаря предоставляемым 
государством возможностям желает заняться 
бизнесом и таким образом вносить свой вклад  
в экономическое развитие страны. 

Заявленная главой государства иная, чем 
прежде, система работы с молодежью пред-
полагает всестороннюю поддержку бизнес-и-
нициатив молодых людей, предоставление им 
банковских кредитов, земель, профессиональ-
ного обучения. Все это будет способствовать 
решению проблемы занятости. В частности, 
для поддержки молодежи, включенной в 
соответствующую «тетрадь», сформировано 
6 млрд 346 млн сумов денежных средств.  
За счет этого с начала года социальная  
помощь оказана 1047 молодым людям. 

Следует отметить, что на сегодня в Навоий-
ской области 25 121 человек включен в «моло-
дежную тетрадь». Планируется обеспечить 

занятость 21 967 из них, 3154 - оказать соци-
альную, экономическую и психологическую 
помощь. На сегодня за счет предпринима-
тельства, проекта «Молодежь: 1+1», сельского 
хозяйства, самозанятости, трудоустройства по 
специальности, в строительные организации 
и привлечения к общественно оплачиваемым 
работам 7125 молодых людей имеют посто-
янный заработок. Так, около 1000 молодых 
навоийцев получили кредиты в размере более  
21 млрд сумов для занятия предпринима-
тельской деятельностью, 3170 - земельные 
участки, в рамках проекта «Хар бир тадбиркор -  
ёшга мададкор» («Каждый предприниматель - 
помощник молодежи») в районах и городах обла-
сти за 3387 предпринимателями закрепили 4413 
юношей и девушек, обеспечена занятость 1055 
из них. Также практическая помощь оказана 
254 молодым навоийцам с целью поддержать 
их интерес к профессии, улучшить социаль-
ные и бытовые условия жизни. Содействовали в 
трудоустройстве 50 юношам из города Навои и 
Карманинского района, получившим сварочное 
оборудование, и 16 молодым жителям Нуратин-
ского района, взявшим на основе льготного кре-
дита грузовые мотоциклы.

 Все это свидетельство того, как в регионе 
решается поставленная Президентом страны 
задача по обучению юношей и девушек совре-
менным востребованным профессиям, фор-
мированию у них трудолюбия и предприни-
мательских навыков, а также реализации их 
проектов. 

Вместе с этим по инициативе главы государ-
ства оказана помощь 75 лицам с инвалидно-
стью, нуждающимся в социальной поддержке, 
12 сиротам и не только.

Предложенная Президентом Узбекистана 
конкретная модель оказания всесторонней 
помощи и поддержки молодежи получает свое 
продолжение в инициативах, выдвигаемых 
главой государства в рамках дальнейшего 
расширения мер по содействию молодежному 
предпринимательству и внедрению новых 
механизмов обеспечения занятости. 

Для многих молодых людей из соответству-
ющей «тетради» и воспитанников детских 

домов теперь есть хорошая возможность обу-
читься вождению и пройти месячную военную 
службу. Расходы будут оплачиваться из бюд-
жета. Молодые люди, которые сталкиваются с 
трудностями в своевременной оплате обучения 
из-за тяжелого социального положения, тоже 
получили преференцию в виде освобождения 
от подоходного налога суммы контракта, упла-
ченной за учебу в школах профессионального 
обучения и техникумах. Кроме того, молодежи, 
успешно окончившей учебные курсы в рам-
ках проекта «Один миллион программистов»  
и получившей сертификаты, банки предостав-
ляют потребительские кредиты для покупки 
компьютеров, что еще больше привлечет инте-
ресующихся этой сферой. Теперь у каждого 
есть возможность приобрести компьютерную 
технику, необходимую для реализации про-
граммных проектов. 

В настоящее время многие молодые люди 
наладили свое дело. Но на их пути иногда 
встречаются некоторые препятствия. Изучив и 
про анализировав их, глава государства анонси-
ровал ряд льгот как для безработных и начина-
ющих предпринимателей, так и организаций- 
работодателей. В частности, при найме молодых 
людей предприятиями и компаниями им будет 
возвращаться социальный налог, уплаченный за 
этих сотрудников. Кроме того, студенты, вклю-
ченные в «молодежную тетрадь», смогут рас-
считывать на субсидии в размере до 500 тысяч 
сумов при прохождении практики на предпри-
ятиях и в компаниях. Выпускники цент ров 
профобучения, нанимаемые на работу впервые, 
будут освобождены от уплаты подоходного 
налога на срок до шести месяцев. Предпринима-
тели, трудоустроившие более пяти безработных 
из «молодежной тетради», получат скидку до 
50 процентов при аренде государственного иму-
щества. Также молодым людям, арендующим 
здание и открывающим собственное дело, будет 
возмещено до 30 процентов годовой суммы пла-
тежей за аренду. 

Как показывает мировой опыт, инвестиции 
в гармоничное развитие молодого поколения 
возвращаются обществу в стократном размере. 
Узбекистан ожидает многого от молодежи.

Дилфуза Гулямова.
«Правда Востока».

Развитие кооперационных 
связей в промышленности, 
создание благоприятных 
условий для взаимодействия 
хозяйствующих субъектов 
с целью производства 
востребованной  
на отечественном  
и зарубежном рынках 
продукции - важнейшие 
условия ускоренного 
развития отечественной 
экономики.

На прошедшей в Навои Республикан-
ской промышленной ярмарке межотрас-
левой кооперации с участием ведущих 
предприятий страны, предпринимателей 
достигнут ожидаемый результат. Это 
укрепление и развитие внутриотраслевой 
и межотраслевой кооперации, широкое 
информирование о производимой на базе 
предприятий большой и малой эконо-
мики импортозамещающей продукции, 
поиск партнеров, заключение договоров 
между узбекистанскими производите-
лями на поставку продукции собствен-
ного производства по промышленной 
кооперации, а также договоров-намере-
ний на освоение новых видов изделий.

Удивительно, но за прошедший год, 
ознаменовавшийся пандемией, боль-
шинство отечественных производите-
лей нарастили свой потенциал, поста-
вив на серийный поток производство 
востребованной конкурентоспособной 
продукции. Выбирая участие в подоб-
ных промышленных форумах, каждый 
производитель, а за ним и весь регион, 
нацелены не просто продемонстри-
ровать наработанные продуктовые 
линейки локализованных товаров и 
изделий, но и заключить договоры на 
закупку сырья и материалов, необхо-
димых для деятельности, контракты 
на поставку продукции. Кроме того, 
необходимо найти новых партнеров для 
дальнейшего расширения и оптимиза-
ции производств. По информации, коли-
чество участников Республиканской 

промышленной ярмарки межотрасле-
вой кооперации в Навои достигло 600 
вместо заявленных 450. Свою про-
дукцию представили 142 предприя-
тия республики. Только из соседней 
Бухарской области для укрепления 
межотраслевых кооперационных свя-
зей прибыли представители 75 пром-
предприятий и предприниматели. 

Ярмарка продемонстрировала еще 
один важный аспект, на который обра-
тили внимание эксперты: современная 
промышленность из индустрии товаров 
превращается в индустрию технологий, 
сервиса и услуг, в отношении которых 
актуален курс на импортозамещение.  
На это направлена сейчас и государ-
ственная промышленная политика, 
предоставляющая предприятиям боль-
шой и малой экономики возможность 
реализовать совместные проекты, уве-
личивать объемы заказов, наращивать 
технологическую и производственную  
кооперацию.

- Принимаем участие во всех подобных 
мероприятиях, проводимых в респуб-
ликанском масштабе, - говорит началь-
ник отдела инноваций, локализации  

и кооперационных связей АО «Мак-
сам-Чирчик» Руслан Абдурашитов. 
- Большое внимание уделяем задачам, 
поставленным главой государства,  
в частности, в вопросах импортозаме-
щения и совместной деятельности с 
отечественными предприятиями, обес-
печивающими прекращение импорта 
определенного товара посредством его 
выпуска в стране. Надо понимать, что 
задача импортозамещения направлена на 
максимальное использование сырьевых 
ресурсов республики, задействование 
имеющегося у предприятий научного 
потенциала и создание рабочих мест. При 
этом упор делаем на наиболее критичные 
с точки зрения импортозамещения виды 
продукции. В частности, результатом 
тесного сотрудничества со специали-
стами Навоийского ГМК стало освоение 
выпуска некоторых видов импортозаме-
щающей продукции. По итогам 2020 года 
наше предприятие поставило в адрес ГП 
«НГМК» продукции на общую сумму 
порядка 13 млрд сумов. Эту цифру пла-
нируем увеличивать, в том числе за счет 
выпуска новых видов и расширения объ-
емов реализации уже освоенных товаров. 

Ярмарка дала пищу для размышления,  
в каком направлении развиваться дальше.

В первый день работы республикан-
ской ярмарки участники ознакомились 
с деятельностью таких крупных про-
мышленных предприятий Навоийской 
области, как АО «Навоиазот», АО «Наво-
ийская ТЭС», СЭЗ «Навои», ООО «Gidro 

stanko servis», а также с туристским 
потенциалом региона. Во второй день 
на базе производственного объедине-
ния «Навоийский машиностроительный 
завод» прошла официальная церемония 
открытия с участием заместителя совет-
ника Президента Республики Узбекистан 
Г. Саидовой, заместителя министра эко-
номического развития и сокращения бед-
ности Б. Абдиназарова, хокима Навоий-
ской области К. Турсунова, генерального 
директора Навоийского горно-метал-
лургического комбината К. Санакулова. 
Участники мероприятия ознакомились 
с технопарком этого комбината. Состо-
ялись презентации ведущих отрасле-
вых предприятий Навоийского региона,  
а также Ассоциации «Узсаноаткурилиш-
материаллари», направленные на уста-
новление промышленной кооперации с 
субъектами частного предприниматель-
ства, активную интеграцию научной 
сферы, организацию химических класте-
ров, широкое внедрение научных и инно-
вационных разработок, предоставление 
возможности малому бизнесу освоить 
выпуск видов продукции, импорти-
руемой отраслевыми предприятиями,  
в том числе по Программе локализации.  
К примеру, в Навоийской области  
в январе-марте текущего года в рамках 
программы выпуска товаров и изделий 
на основе местного сырья в соответствии 
со 187 проектами 56 предприятий в горо-
дах Навои, Зарафшане и Карманинском  

районе произвели продукции общей сто-
имостью 434,8 млрд сумов, создано 42 
рабочих места.

В рамках ярмарки через Электронный 
кооперационный портал при Министер-
стве экономического развития и сокра-
щения бедности Республики Узбеки-
стан с местными производителями 
заключено 1336 договоров на производ-
ство промышленной продукции общей 
стоимостью 421 млрд сумов. Между 
предпринимателями и заказчиками - 
269 соглашений о взаимном сотрудни-
честве. Как отмечают представители 
портала, в отличие от других электрон-
ных торговых площадок он предостав-
ляет широкие возможности местным 
производителям и субъектам малого 
бизнеса, значительно упрощая процессы 
купли-продажи и привлечения надеж-
ных покупателей для сбыта продуктов 
в электронном пространстве. Сегодня 
портал охватывает 72 413 отечествен-
ных предприятий, количество реализу-
емых товаров достигло 171 618 наиме-
нований. В 2020 году было заключено  
39 996 договоров на общую сумму 
5375,7 млрд сумов. К слову, предста-
вители Бухарской области на ярмарке 
в Навои заключили более десяти дого-
воров купли-продажи на сумму свыше  
10 млрд сумов и 20 меморандумов о вза-
имном сотрудничестве.
Навоийская область.

Фото Сергея Никоненко.

Панорама РАСШИРЕНИЕ МЕЖОТРАСЛЕВЫХ 
СВЯЗЕЙ И ПОДПИСАНИЕ ВАЖНЫХ 

ДОГОВОРОВ - ЧЕМ ОЗНАМЕНОВАЛАСЬ 
ЯРМАРКА В НАВОИ

Постановлением Кабинета Министров «О разви-
тии животноводства в Ахангаранском районе Таш-
кентской области» от 23 октября 2019 года пред-
усмотрено развитие отрасли за счет организации 
эффективного использования имеющихся в регионе 
земельных площадей, создания животноводческих 
комплексов на основе современных технологий, 
увеличения объема производства качественной 
продукции для населения. Документом намечено 
строительство в 2019-2021 годах животноводческих 
комп лексов на базе 35 проектов, общая стоимость 
которых составляет 746 млрд 598 млн сумов. 

Как выполняются намеченные в постановле-
нии задачи? Каковы результаты? Контролируется 
ли своевременная реализация данных проектов?  
С этими вопросами обратились к хокиму  
Ахангаранского района Ташкентской области 
Абдурасулу АБДУЛЛАЕВУ: 

- В нашем районе особое внимание уделяется 
всесторонней поддержке инициатив предпринима-
телей, широкому внедрению научных подходов и 
передовых технологий в сферу, дальнейшему про-
изводству и переработке импортозамещающей, экс-
портоориентированной животноводческой продук-
ции, улучшению благосостояния населения. Глава 
государства во время своего визита в Ахангаран-
ский район дал задание специализировать район на 
животноводческой отрасли и создать комп лексы.  
В целях исполнения данного задания и соответ-
ствующего постановления Кабинета Министров в 
районе ускоренными темпами строятся 17 комплек-
сов, специализирующихся на содержании крупного 
рогатого скота, 13 - на овцеводстве. На сегодня 
количество фермеров-животноводов увеличилось 
со 161 до 210. В данное время в районе функциони-
руют 148 овцеводческих и козоводческих фермер-
ских хозяйств, 56 ферм крупного рогатого скота,  
6 - коневодческих. 

Для реализации проектов в прошлом году были 
привезены 1390 голов крупного рогатого скота зару-
бежных пород ангус и симментал, в январе-феврале 
2021-го - 1425 голов. Также в 2020-м местные фер-
меры приобрели 5300 голов породистых овец, а в 
начале текущего года - 2050. 100 проектов общей 
стоимостью 936,9 млрд сумов направлены на раз-
витие отрасли. Их реализация положительно 
повлияет на удовлетворение потребности населе-
ния Ташкента и столичной области в мясо-молоч-
ной продукции. В 2020-м количество современных 
комплексов достигло 49, а в этом году запланирован 
запуск деятельности 21 фермы. В созданных комп-
лексах будет обеспечена занятость 2400 человек. 

...Мы побывали на строительной площадке 
нового животноводческого комплекса фермерского 
хозяйства Ulug`nur, находящегося на территории 
махалли «Убайд». По сведениям руководителя 
информационной службы районного хокимията 
Элёра Утбосарова, здесь реализуется проект стои-
мостью 27 млрд 720 млн сумов, который поможет 
обеспечить население 300 тоннами мяса в год. 

Активными темпами идет строительство 
животноводческого комплекса стоимостью 7 млрд  
311 млн сумов ООО «Ohangaronbò rdoqimollari» на 
территории махалли «Чинор». В рамках проекта 
намечен привоз 2000 голов зарубежных пород мел-
кого рогатого скота. Планируется ежегодное произ-
водство 38 тонн мяса и 36 тонн шерсти. 

- С малых лет хотел заниматься бизнесом, - гово-
рит руководитель ООО «Isahalol» Афзал Каюмов. - 
Для осуществления своей мечты неустанно учился, 
всегда был в поиске новых подходов. Предприятие 
создали в 2019 году. Общая площадь земельных 
площадей составляет 178 гектаров. Деятельность 
в животноводческом направлении начали с 250 
голов, сейчас их количество достигло 485. Еже-
годно поставляем на внутренний рынок 6 тонн мяса, 
10 тонн молочной продукции. Планов на будущее 
много. Хотим создать цех по переработке молока 
и радовать соотечественников качественной про-
дукцией. Наша мечта вполне осуществима, тем 
более глава государства создает все условия для  
предпринимателей. 

Афзал-ака планирует привезти 186 голов племен-
ных коров из Австрии и довести их количество до 
конца года до 1200. В планах и создание 30 рабочих 
мест. В ООО на данный момент обеспечена заня-
тость 14 человек, основную часть которых состав-
ляет молодежь. 

Ознакомились с деятельностью ООО «Абдура-
химота» в махалле «Янгихаёт», где активно идет 
работа с породистыми коровами, недавно привезен-
ными из-за рубежа. 

- Данное предприятие, совсем недавно начав-
шее свою деятельность, специализируется на про-
изводстве молока, - говорит заместитель хокима 
по вопросам сельского хозяйства Тулкин Тураев. -  
Этот комплекс создан в результате реализации 
проекта стоимостью 63 млрд сумов. По плану до 
конца года количество голов достигнет 1200 и 
будут созданы 30 рабочих мест. Для данного про-
екта, реализацией которого намечено производ-
ство 6 тонн молока и 10 тонн мяса в год, выделено 
546 гектаров земли. На этой площади предприни-
матель внедряет технологию капельного ороше-
ния кормовых культур. В скором времени здесь 
начнет функционировать учебный центр для 
подготовки будущих животноводов. Для сведе-
ния: в нашем районе за последний год количество 
крупного рогатого скота увеличилось на 5,5 про-
цента, в том числе коров - на 1,8, овец и коз - на 2,5  
процента.

Сегодня в Ахангаране животноводческая отрасль 
развивается активными темпами. Здесь особое вни-
мание уделяется производству и переработке про-
дукции животноводства, повышению благососто-
яния населения. А это наряду с удовлетворением 
потребности народа в качественной мясо-молочной 
продукции служит обеспечению людей, особенно 
молодежи, прибыльной работой.

Гулчехра Дурдиева.

Критерии развития

АХАНГАРАН: ЖИВОТНОВОДСТВО - 
ВЕДУЩАЯ ОТРАСЛЬ СЕЛЬСКОГО ХОЗЯЙСТВА

Проводимые в Узбекистане широкомасштабные реформы пробуждают 
в людях надежду и уверенность в завтрашнем дне. Эффективность 
преобразований они видят глазами и чувствуют сердцем. 

Жамшид Ходжаев. 
Начальник Навоийского областного управления Агентства  
по делам молодежи Узбекистана, сенатор. 

Важным аспектом деятельности любого 
государства, заботящегося о своем 

будущем, развитии и процветании нации, 
является работа с молодежью. В нашей стране 
государство дает представителям молодого 
поколения интересные возможности, использует 
современные способы диалога, всесторонне 
поддерживает в развитии потенциала, создает 
социальные лифты. В свою очередь молодые 
люди с присущей им энергией, креативностью 
активно участвуют в проводимых реформах, 
громко заявляют о себе в экономической, 
политической, социальной и культурной сферах, 
создании новых демократических институтов.

ВО ИМЯ СВЕТЛОГО БУДУЩЕГО
Год поддержки молодежи и укрепления здоровья населения
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ЭКОЛОГИЧЕСКАЯ  БЕЗОПАСНОСТЬ:  
СОВРЕМЕННАЯ  СИСТЕМА  МОНИТОРИНГА  АТМОСФЕРНОГО  ВОЗДУХА

Реклама

Следует усилить внимание к вопросам охраны окружающей 
среды и улучшения экологической ситуации в стране… 
Важными задачами также являются совершенствование 
системы экологического контроля на производстве, пересмотр 
порядка проведения экологического аудита и активизация 
частной аудиторской деятельности этого профиля.

Шавкат Мирзиёев,
Президент Республики Узбекистан.

Зеленая планета

Борий Алиханов. 
Председатель Комитета Сената Олий Мажлиса по вопросам развития 
региона Приаралья.
Эркин Омонов.
Главный консультант Комитета Сената Олий Мажлиса 
по вопросам развития региона Приаралья.

Во всем мире остаются актуальными проблемы, связанные  
со стремительным ухудшением состояния окружающей среды.  
Планета столкнулась с необходимостью бороться с такими явлениями,  
как вырубка леса, загрязнение атмосферы, воды и почвы, истощение 
природных ресурсов, разрушение озонового слоя и так далее.

По данным ВОЗ, экологические факторы 
формируют до 25 процентов патологий чело-
века. Состояние окружающей среды напрямую 
влияет на продолжительность жизни чело-
века, здоровье. В связи с этим важно уделять 
особое внимание обеспечению экологической  
безопасности.

В Узбекистане последовательно осу-
ществляется работа в данном направлении,  
в том числе в рацио нальном использовании  

природных ресурсов, а также улучшении 
санитарно-эпидемиологической обстановки 
регионов. 

За последние несколько лет под руковод-
ством нашего Президента сформирована новая 
система государственного управления в обла-
сти охраны окружающей среды, совершен-
ствуется законодательство и принимаются 
стратегические документы в сфере экологии, 
направленные на повышение эффективности 

практических действий по улучшению каче-
ства окружающей среды.

В частности, в 2019-м в Узбекистане при-
няты Концепция охраны окружающей среды 
Республики Узбекистан до 2030 года и Концеп-
ция по развитию экологического образования 
в Республике Узбеки стан, а также утверждены 
Стратегия по обращению с твердыми быто-
выми отходами в Республике Узбеки стан на 
период 2019-2028 годов и Стратегия по пере-
ходу Республики Узбекистан на «зеленую» 
экономику на период 2019-2030 годов.

Так, атмосферный воздух является одним 
из главных компонентов всей экосистемы, и 
его качественное состояние имеет ключевое  
значение.

В условиях аридности территории и интен-
сивного изменения климата обеспечение 
охраны атмосферного воздуха всегда акту-
ально и для нашей страны.

В настоящее время ежегодно из передвиж-
ных и стационарных источников в атмо-
сферу выбрасывается примерно 2,3 млн тонн 
более 100 видов ингредиентов загрязняющих 
веществ. 

Загрязнение атмосферного воздуха в Узбеки-
стане особенно наблюдается в крупных  

городах с развитой промышленностью. Так, 
по данным Центра гидрометеорологической 
службы Республики Узбекистан, в Алмалыке, 
Ангрене, Бекабаде, Бухаре, Навои, Фергане, 
Чирчике и некоторых других городах загряз-
нение атмосферного воздуха по отдельным 
ингредиентам остается повышенным.

В этих условиях необходимо на современной 
организационной и технологической базе осу-
ществлять непрерывный мониторинг, совер-
шенствовать комплексную систему наблю-
дений за состоянием атмосферного воздуха, 
определять наличие и концентрацию загрязня-
ющих веществ в атмосфере, а также прогнози-
ровать состояние атмосферного воздуха и уро-
вень его загрязнения.

Мониторинг окружающей среды представ-
ляет собой одно из наиболее перспективных и 
активно развивающихся направлений в обла-
сти организации и осуществления охраны 
природы. Для его совершенствования и повы-
шения эффективности принято постановление 
Кабинета Министров «О совершенствовании 
системы мониторинга окружающей природной 
среды в Респуб лике Узбекистан» от 5 сентября 
2019 года, которым утверждено соответствую-
щее Положение. 

В то же время для создания современного 
механизма мониторинга возникает необхо-
димость совершенствования государствен-
ной информационной системы наблюдения за 
качеством атмосферного воздуха, обеспечения 
ее общедоступности и оснащения адекватной 
приборно-аппаратной базой.

Кроме того, в Законе «Об охране атмо-
сферного воздуха» закреплены создание 
эффективной системы охраны и монито-
ринга атмосферного воздуха, повышение 
ответственности госорганов, усиление роли 
институтов гражданского общества в данной 
сфере. Документом предусмотрены право-
вые механизмы участия органов самоуправ-
ления граждан, ННО и населения в целом в 
обеспечении охраны атмосферного воздуха, 
также регламентируются вопросы контроля  
и мониторинга.

Одно из приоритетных направлений госу-
дарственной экологической политики респуб-
лики - охрана атмосферного воздуха, при этом 
его уровень загрязнения нужно снизить до пре-
дельно допустимых норм.

В связи с этим необходимы мобилизация 
всех сил общества для реализации обеспече-
ния экологической безопасности, продвиже-
ние принципов «зеленой» экономики и содей-
ствие тому, чтобы охрана окружающей среды 
и сохранение природных ресурсов стали делом 
не только государства и общества, но и каждого 
гражданина страны.

В целях обеспечения эффективного мони-
торинга за состоянием атмосферного воздуха 
предлагается решение следующих задач:

 организация под-
готовки и переподго-
товки специалистов  
в этой сфере.

 оснащение пунктов наблюде-
ния автоматическими приборами 
мониторинга загрязнения атмосфер-
ного воздуха, позволяющими полу-
чать информацию в режиме онлайн;

 установка во всех областных 
центрах, а также в городах с разви-
той промышленностью автоматиче-
ских приборов по измерению содер-
жания мелкодисперсных частиц 
РМ2,5 и РМ10 в автоматическом 
режиме;

 увеличение коли-
чества стационарных 
пунктов наблюдения 
за состоянием атмо-
сферного воздуха;




